



DIVENTA RESILIENTE!
**PARTECIPA CON NOI
 E SOSTIENI LA RETE DELLE
 COMUNITA' LOCALI WIGWAM**

Quote associative 2024

- Socio Ordinario € 25,00
- Socio Sostenitore € 100,00
- Socio Sostenitore Ente € 300,00

c/c Postale n. 69120327 intestato a **Wigwam APS Italia** o con bonifico a IBAN IT86X0760112100000069120327 BIC/SWIFT BPPIITRRXXX



Mauro Testa
 Wigwam Correspondent
 Ushuaia - Argentina



En el Museo se pueden contemplar objetos originales traídos por aquellas primeras familias italianas que llegaron en los barcos Genova y Giovanna C en 1948



La Wigwam Local Community Ushuaia - Argentina

LA RED WIGWAM YA EN USHUAIA TAMBIÉN EN LA TIERRA DEL FUEGO

Reunión de la Comunidad Local Wigwam de Rosario con la Sociedad Italiana de Ushuaia para plantar una nueva semilla en Argentina

El pasado 13 de enero tuvimos la oportunidad de conocer la Sociedad Italiana de Ushuaia, la ciudad más austral del mundo! Ubicada a 3094 km de la capital argentina Buenos Aires, sólo la separan 700 kilómetros de la Antártida.

La Isla Grande de Tierra del Fuego pertenece a los países de Chile y Argentina y está delimitada al norte por el famoso Estrecho de Magallanes, canal interoceánico descubierto en 1522 por Fernando de Magallanes. Esta expedición – la primera vuelta al mundo en barco –

fue narrada por el vicentino Antonio Pigafetta en su “Relazione del primo viaggio intorno al mondo” publicada en Venecia en 1536.

Si bien hoy en día Ushuaia es una ciudad netamente turística, con paisajes marinos y montañosos bellísimos y el





Tuvimos la oportunidad de dialogar con él y nos contó que fue el Ministerio de Marina quien suscribió un contrato con la empresa Carlo Borsari (Bologna) para la construcción de diversas obras públicas por el término de dos años. De esta manera llegan en dos contingentes cerca de 1500 constructores italianos y sus familias incluyendo materiales y maquinarias, en los buques Genova (28 de octubre de 1948) y Giovanna C (6 de setiembre de 1949).

En dos años llegaron 1153 italianos a la ciudad

Parque Nacional Tierra del Fuego, la historia de esta localidad está íntimamente relacionada a la construcción del Presidio que albergó a los presos más peligrosos de Argentina entre los inicios de 1900 hasta el cierre en 1947, comúnmente llamada la “Cárcel del fin del mundo”.

Fue precisamente este cierre y posterior despoblamiento lo que obligó al gobierno argentino a repoblar la zona. El Arquitecto Leonardo Lupiano, Presidente de la Sociedad Italiana de Ushuaia investigó, entre otros temas, las corrientes migratorias italianas hacia Ushuaia.





terciada, la "Diga" (Represa El Choconcito), viviendas para los trabajadores y la "Mensa", salón comedor y reuniones en el mismo barrio Solier, la capilla de los italianos, actualmente "Museo de los Inmigrantes Italianos", luego los barrios militares La Misión y Cte Piedrabuena.

En la visita a la sede pudimos conocer también el Museo de los inmigrantes italianos, que ocupa lo que antiguamente era la "Capilla de los italianos", construida por ellos en el "Villaggio Vecchio", hoy Barrio Alte. Solier.

El Museo abre al público 3 días por semana y pueden verse objetos originales traídos por esas primeras familias venidas en los barcos Genova y Giovanna C. Además, cuenta con una moderna sala de

de Ushuaia, que contaba en ese momento solamente con 2182 habitantes! Lupiano nos contó además que las diversas obras pactadas fueron concretadas en el reducido plazo contractual, entre ellas barrios de viviendas (Alte Solier y Alte Brown), frigorífico y matadero municipal, usina hidroeléctrica Rio Olivia, planta fabricación madera



LA COMUNITÀ LOCALE WIGWAM USHUAIA

proyecciones en la cual observamos la emocionante recreación histórica realizada hace pocos meses imitando la llegada de las familias italianas en barco a Ushuaia.

Los invitamos a visitar la nueva página web de la Sociedad Italiana de Ushuaia: www.sociedaditaliushua.wixsite.com ■

© Reservados todos los derechos



LA COMUNITÀ LOCALE WIGWAM USHUAIA

